

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastión, 39

Mahón, Miércoles, 21 de Agosto de 1907

Año XXXVI. Núm. 10.290

Precio de suscripción en toda España: 1'50 ptas. al mes

No se devuelven los originales, aunque no se publiquen

DESDE ROMA

14 Agosto 1907.

Está ya á la vista de todo el mundo que con la furiosa campaña anticlerical que ha tenido por objeto llenar de cie no y comprometer á las instituciones religiosas, quienes en realidad resultan comprometidos son los que la promovieron.

El público ha podido darse cuenta de las maquinaciones de las complicidades que ha habido en esa repugnante campaña de odio sectario y de bandolerismo anticlerical.

Formóse y perdura en Italia, imitando lo hecho en Francia un verdadero bloque de la francmasonería y del socialismo, un verdadero complot masónico-demagógico, que acciona bajo los auspicios del bloque francés, en el cual entra de lleno el ministerio Clémenceau.

Se ha tratado de negar esto; pero los que lo intentaron han incurrido en el ridículo, porque á estas horas han hablado ya varios cómplices. La verdad es lo que voy á decir.

Desde que la separación triunfó en Francia bajo el aspecto de una guerra jacobina contra la religión y á favor de la francmasonería y de los enemigos de las instituciones, el programa francés de esa guerra había de responder á la forma tradicional del antiguo jacobinismo ó sea el de la primera república: debia hacer de Francia un centro de irradiación anticlerical y revolucionaria en los países vecinos que mejores condiciones ofrecían para el ataque, como España, Bélgica é Italia.

En la época de las famosas circulares y entrevistas del conde de Romanones y de otros que ocupaban elevados cargos, el bloque de Paris intentó promover en España un movimiento legislativo-popular al de Francia, y el relevo del embajador Cambón fué un acto que obedeció á la opinión dominante en el gobierno de Clemenceau de que aquél no mostraba bastante celo en la tarea de apoyar el movimiento anticlerical masónico de España.

Ahora, lo mismo que en los tiempos de la primera república francesa, los representantes diplomáticos de Francia debían, obedeciendo al bloque, influir en los asuntos de orden interior del país en que residen; y apoyar toda tendencia favorable ó exactamente igual á la que inspiró el programa de aquél.

En Roma sabemos algo de esto. Y también saben algo de lo mismo en Bruselas, en donde hace poco el ministro francés, en un momento de expansión, otvidó todo disimulo y brindó por la administración «liberal» (radical anticlerical) de la capital de Bélgica.

Pero el mejor campo de propaganda jacobina había de ser Italia, ya que aquí han tenido siempre eco los movimientos políticos y sociales de Francia.

Empezó con las manifestaciones en honor de Giordano Bruno, unidas á las que tenían por objeto favorecer el anticlericalismo francés. Se gritaba ¡abajo el Vaticano! ante la estatua del fraile apóstata y ¡viva la república! ante el palacio Farnese. Los que dirigían esas expansiones demostraron tal imprudencia y tal descaro, que temió que le comprometieran el mismo jacobino Barrère el embajador francés que ha desplegado toda su energía para lograr la inteligencia entre su gobierno y el de Italia. El citado personaje se alarmó ante aquél movimiento anticlerical-antimonárquico-francófilo. Un día el «Temps» publicó una correspondencia de Roma, inspirada directamente por el embajador, en la que se pedía á los hombres del bloque de Paris que demostraran mayor prudencia, para que no se creyese en las esferas políticas de este país que el apoyo que prestaba á los anticlericales italianos equivalía á un mal disimulado apoyo á la propaganda subversiva en Italia.

Esta indicación sirvió para que la propaganda jacobina se encontrara más que nunca en Italia bajo la bandera masónica socialista, del anticlericalismo. Como *fiche de consolation* se continuó haciendo antimonarquismo... de corte; se atacó á la Reina madre, se dirigieron mordaces alusiones á los duques de Aosta.

Llegó el momento de las elecciones municipales en Roma y otros puntos del país. El bloque masónico-subversivo realizó una campaña de calumnias contra los católicos, hizo promesas irrealizables y excitó todos los rencores y todos los bajos apetitos del pueblo. El ministerio Giolitti vaciló, como tantas veces lo ha hecho; el mismo gobierno que había tributado honores militares á los cardenales, sintióse de repente dominado por el temor de que se le tachara de clerical si combatía á los candidatos enemigos de las instituciones. Así el bloque triunfó en Roma y otras ciudades.

La francmasonería francesa ha contribuido con 150.000 liras al sostenimiento de la campaña electoral efectuada por el bloque italiano y de la que el mismo ha realizado contra los institutos religiosos. Esta noticia dada por la «Correspondencia Romana», que está muy bien informada, no ha sido desmentida; yo mismo he oído confirmarla á quienes podían hacerlo porque, como ya he dicho al principio, algunos cómplices no han podido resistir á la tentación de jactarse de haber prestado el auxilio material á que me refiero.

Esas gentes del bloque prosiguieron su campaña con mas ardor; á fin de prepararse para las elecciones municipales que en Roma han de celebrarse en otoño y para las no lejanas elecciones generales.

La lucha contra las instituciones religiosas se basó en el escándalo, para excitar al populacho embrutecido por el

«teppismo» socialista, y se trató de hundir en el descrédito á los que en aquellas practicaban la caridad y se dedicaban á la enseñanza.

Tomóse al vuelo el escándalo Fumagalli y de conformidad á las tradiciones masónicas y socialistas, se desfiguraron completamente los hechos. Una mujer disfrazada de religiosa, á pesar de las condenaciones eclesiásticas, protegida por altos funcionarios del gobierno y de la policía y apoyada contra los obispos por la prensa anticlerical, convirtióse repentinamente en directora de un instituto monástico en apariencia en el cual se corrompía á las jóvenes albergadas.

Después los franceses Besson inventaron la infame novela contra los salesianos de Varazze, y se ha visto como ciertos diarios ministeriales que pretenden pasar plaza de serios y bien informados, han reproducido de hojas socialistas sin importancia las descripciones de cuanto inventaron los Besson.

Pero entre tanto la canalla se ha entregado á excesos de toda clase; la turba socialista y anárquica no ha hecho reservas mentales ni ha practicado la hipocresía en política. Los bandidos de la revolución han atacado á religiosos y soldados han asaltado iglesias y conventos, gritando ¡viva Bressi! y cantando la Marsellesa y la Internacional.

Es la revolución que viene, la revolución á que da calor el bloque francés y que organiza el bloque italiano. Francmasones y socialistas de uno y otro lado de los Alpes han trabajado y trabajan en la empresa. Y hoy, como un signo atrás, el jacobinismo francés constituye un centro internacional de infección y un peligro permanente para las monarquías que tienen la desgracia de hallarse próximas á ese centro.—G. G.

(Del «Diario de Barcelona».)

Las cabilas de Casablanca

Doce son las tribus cabileñas que forman la población marroquí de Casablanca, y entre ellas, constituidas de los elementos más heterogéneos, ni existe comunidad alguna de origen ni de intereses.

Dichas tribus, conocidas en conjunto por el sobrenombre de «Chaney», son las siguientes: *Medruna, Zeuata, Ulad Zeyan, Zuarda, Ula! Ali, Mdpera, Ulad Harid, Mzaiza, Ulad-Said, Ulad Suciri, Ulad Siben Daud y Mzab.*

No sin grandes luchas entre si y con otras, tribus, consiguieron establecerse en aquella región, donde tiene puesta actualmente Europa entera toda su atención y donde se ha exteriorizado francamente ese movimiento de protesta contra las corrientes europeas.

En los Chaney descendientes legendarios de los arabes. En su carácter aventurero y belicoso, nótanse las herencias mixtificadas de los que siglos atrás dominaron en Europa.

Con el transcurrir de los tiempos, el

cruzamiento de otros elementos, tales que el berberismo, el mauritanismo y el hilabienismo, derivaron el tipo legendario para convertirlo en un tipo étnico, producto de aquel ayuntamiento de razas distintas.

Los chaneys no son nómadas; por el contrario, constituyeron su pueblo en la región donde actualmente han ocurrido los sangrientos desórdenes, y si luchan es porque temen verse arrojados de él. Dentro de su salvajismo é incivilización, poseen la cualidad de amar al pueblo que ellos formaron, oponiéndose al avance extranjero.

Establecen los Chaney sus campamentos por medio de tiendas construidas con tiras de palmera, disponiéndolas en círculo alrededor del terreno que cada uno de los aduares domina. Determinado número de estas tiendas constituye su aduar, que va agrandándose conforme son mayores las exigencias de la agricultura.

La reunión de un cierto número de aduares forma el *Skad* y muchos *skads* reunidos dan lugar á la formación de una cábila y tribu.

Al frente de cada tribu hallase un *kaid*, investido por el Sultán de las funciones de jefe militar, administrador civil y recaudador de impuestos.

El *kaid* nombra su lugarteniente, ó *kalfa* sus secretarios y los *chiks* que representan la autoridad en los aduares cuyos *chiks* son generalmente propuestos por los *jemas*, ó jefes de tiendas reunidos en Consejo.

Algunos de estos *kaid*s, á semejanza de Uled Hasir, nombrado gobernador de Casablanca por Muley el Amin, son personales de gran posición, poseedores de castillos, en los que tienen gran número de servidores y gentes de armas.

Generalmente los Chaney son antes que nada ganaderos y pastores, poseyendo grandes rebaños de caballos, bueyes, asnos, mulas camellos cabras y corderos.

La superficie agrícola no excede de 2.000 kilómetros cuadrados, es decir, una quinta parte del territorio que los Chaney poseen, predominando entre los cultivos el de las habas, maíz, alpiste, lenteja, lino y algunos otros que dedican á la exportación.

La cruz de Perez Galdós

Entre algunos republicanos ha causado mal efecto que el *excelentísimo* señor don Benito Perez Galdós no haya hecho renuncia de la gran cruz de Alfonso XII que el concedió S. M. Alfonso XIII.

Dicen, y no sin razón que cuando dos novios rompen sus relaciones lo corriente es que se devuelvan las cartas y el pelo.

El Sr. Galdós ha roto sus relaciones con la monarquía. Lo menos que podía hacer en efecto, era devolverle esa carta, con *excelencia*, que le envió ca-

riñosamente por conducto del conde de Romanones.

En cuanto al pelo, difícilmente se lo podría devolver, porque á estas horas son ya muchos los españoles que se lo han tomado al eximio novelista.

ESPIGUEO

DE ESPAÑA

Madrid 17.

Coruña.—A la entrada de este puerto ha ocurrido un abordaje que podía tener gravísimas consecuencias. El vapor «Amboage», que venía del Ferrol y traía á bordo mas de trescientas personas, fué embestido violentamente por el barco pesquero «Bradige». Entre los numerosos pasajeros del «Amboage» se originó gran pánico y algunos creyeron que el buque se iba á pique, produciéndose varios pasajeros, víctimas de la confusión, heridas, al tratar de ganar la cubierta. El capitán y la tripulación lograron imponer la tranquilidad.

El abordaje fué violentísimo, pues ambos barcos han quedado con las obras muertas y planchas de hierro destrozadas.

El ministro de la Gobernación ha afirmado que la reunión de ministros en la última hora de la tarde de ayer no tuvo la importancia que se le ha atribuido, motivándola únicamente la urgente aprobación de un expediente de Hacienda que requería el acuerdo de la mayoría de los ministros para su trámite.

Aunque el referido ministro no ha dicho cuál es dicho expediente, se cree que se refiere á algún crédito concedido al ministerio de Marina, que es preciso por los gastos que ocasiona el actual movimiento de buques.

Está confirmado oficialmente que el Rey ha desistido de realizar su proyectado viaje á Bilbao para presenciar las regatas que muy en breve se efectuarán en aquella ría. Debido á esta circunstancia, la escuadra de instrucción, destacada por la costa, se repostará de carbón y aprovisionará de víveres, para zarpar, tan pronto se le ordene, en dirección á Cádiz, desde donde se destacará para los puntos de Marruecos en que se considere necesaria su presencia.

El señor Allendesalazar dijo esta tarde que nada nuevo tenía que comunicar sobre la situación de Marruecos. Negó que se haya pensado en organizar una escuadra mixta en Marruecos. De ello, añadió, tendría yo que estar enterado, como el embajador de Francia, para ponernos de acuerdo. Añadió que irán á los puertos de Marruecos el «Extremadura» y otros barcos para atender á cualquiera eventualidad.

El ministro ha negado que exista competencia entre los soldados franceses y los españoles desembarcados en Casa Blanca.

El Sr. Osma tuvo una feliz y patriótica iniciativa cuando fué anteriormente ministro de Hacienda.

Pensó satisfacer á los Estados-Unidos la deuda que les fué reconocida en 1834

Aferrado á la idea, al volver á ser ministro planteó de nuevo el problema, que se vió solucionado por el éxito mas feliz.

Una ley reciente le autorizó para pa-

gar esa deuda, que devengaba el interés de 5 por 100 en oro (desde aquella fecha), y cuyo capital era de tres millones de pesetas oro.

Pues bien: esa deuda no existe. Mañana, 14, fecha en que anualmente se pagan los intereses devengados, serán éstos satisfechos en Washington al Tesoro federal, y juntamente con ellos los tres millones de pesetas oro á que asciende el capital.

La deuda habrá quedado liberada, y no volverá á figurar en el Presupuesto. Y un detalle: como esos tres millones han sido situados ya, y reembolsados por el Tesoro también, no necesitará éste tomarlos del mercado ni de su provisión de oro, de donde salieron oportunamente.

Ya lo saben los que suponían que habían de disminuir por ese concepto las disponibilidades en oro: los tres millones, pagados ya aquí, serán satisfechos mañana en Washington.

DEL EXTRANJERO

París.—Comunican al «Echo de París» desde Tánger que los ulemas han pedido al Sultán que obtenga de las potencias un plazo de quince años para la aplicación de las reformas.

Circula el rumor de que los bereberes se han apoderado de Mequinez y la han saqueado y que avanzan en dirección á Fez.

Los oficiales alemanes no han sido consultados respecto á las medidas oportunas que hay que tomar á propósito de los asuntos de Casablanca.

Al «Matin» le dicen de Casablanca que en la conferencia que se ha celebrado en el consulado español se ha acordado que los españoles cooperen á la defensa exterior de la ciudad en cuanto haya sido desembarcada su caballería y se haya establecido su campamento.

Interrogado el general francés Drude ha declarado que, gracias al apoyo de los españoles, será absolutamente imposible pensar en que puedan ser tomadas sus posiciones, añadiendo que por lo demás debe limitarse á la defensa de la ciudad. Los franceses conservarán el mando interior de Casablanca.

Telegrafían al «Figaro» desde Casa Blanca que fué el cónsul español el que dió noticia al general francés de la próxima cooperación de las tropas españolas. Estas lo mismo que su comandante, Sr. Santa O'alla, y las autoridades españolas dan á los franceses continuas muestras de su buena voluntad, y como algunos súbditos españoles cometieron ciertos excesos, el cónsul en el acto les mandó desarmar.

Los marroquíes carecen de municiones y están desmoralizados por las pérdidas que han sufrido.

París.—Telegrafían de Tánger al «Echo de París» que el Sultán ha encargado al jerife de Uazan que vaya á calmar á las tribus de la región de Casa Blanca.

París.—«Le Gaulois» afirma saber de buen origen que las armas de que se sirven actualmente los marroquíes para luchar contra las tropas francesas, son armas francesas reformadas y compradas por agentes de grandes casas alemanas de Hamburgo que las envían de contrabando á Marruecos.

El viernes último celebró en la capilla Sixtina el cardenal Merry del Val una misa solemne con motivo del cuar-

to aniversario de la coronación del Pontífice.

Su Santidad asistió desde el trono á la ceremonia.

Estaban presentes todo el Cuerpo diplomático, los cardenales que había en Roma y crecido número de superiores de Ordenes y preladados.

Cantó la misa la capilla Sixtina, dirigida por el mtro. Perosi.

Al Papa, que goza de excelente salud, notábasele en el semblante un velo de tristeza, sin duda por los bárbaros acontecimientos anticlericales de Italia.

El transporte «Mytho» cargado enteramente de víveres, está aguardando en el puerto de Tolón la orden de salir para Marruecos

Cartera de Mahón

LA RED TELEFÓNICA

En la junta general celebrada ayer por los señores partícipes de la «Red Telefónica Urbana» de esta ciudad, se acordó que después de dedicada á amortización del capital la parte de los beneficios que establece la escritura social, se repartiera un dividendo de siete por ciento.

Habiéndose ampliado la Central para cien abonados más y extendido la red á los pueblos de Villa-Carlos, San Luís y San Clemente y á fin de poder atender á los gastos tanto de esta ampliación como al aumento de peticiones de abono en esta ciudad, se tomó el acuerdo de aumentar en la mitad más el capital social por medio de participaciones que podrán obtener con preferencia los actuales partícipes.

Los resultados brillantes obtenidos en este primer ejercicio, hacen augurar para la Sociedad una vida próspera y provechosa. Éxito éste conseguido por su fundador y Director nuestro amigo el Sr. Gomez Cruells, ilustrado Comandante de Ingenieros, que con gran perseverancia ha logrado introducir en esta ciudad una mejora de índole tal, que constituía ya una verdadera necesidad.

A las 4 y media ha fondeado el vapor correo «Vicente Sanz» procedente de Barcelona y escalas.

En dicho buque han llegado 2 artistas para trabajar en el Teatro de Verano.

Se nos participa que el día de la fiesta de San Lorenzo en el pueblo de Alayor, aprovechándose de la circunstancia de que los hermanos Bullas estaban en dicha fiesta, robaron de la caseta que los referidos hermanos tienen en la cala de Addaya, unos enseres de pesca de un valor aproximado á cien pesetas, á cuyo efecto descerrajaron la puerta de la mencionada caseta que estaba cerrada.

Se nos dice que ya en otra ocasión, probablemente con el mismo intento, trataron, sin conseguirlo, incendiar la susodicha caseta.

Llamamos la atención de la guardia civil, y muy especialmente la de la autoridad de Marina, pues según se vé, merodean por aquellos contornos gentes alicionadas á lo ageno, para que practiquen las averiguaciones convenientes á fin de conocer los autores del hecho y devolver, si fuere posible, lo robado, á sus dueños, que nos manifiestan, les es muy necesario para la industria de la pesca que ejercitan.

El próximo sábado 24 se celebrará la fiesta cívico-religiosa en el pueblo de Fornells en honor de su patrón y titular el apostol San Bartolome.

El domingo, día 25, fiesta del glorioso San Luis, Rey de Francia, tendrá lugar idéntica fiesta cívico-religiosa en el vecino pueblo de San Luis.

Como verán nuestros lectores por el anuncio que hoy publicamos de nuestra Alcaldía, el Ayuntamiento en su última sesión acordó contratar en pública subasta, las obras de terminación del primer trozo de la Cuesta Larga. El pliego de condiciones está de manifiesto en la Secretaría del mismo.

Esta tarde ha salido para Ciudadela nuestro paisano D. Roque Coll, dignidad de Maestrescuela.

A las diez de la noche de ayer entró en nuestro puerto, procedente de Rosas, el pailebot «Balear» de la matrícula de Ciudadela, con carga de cemento, para la Fortaleza de Isabel II.

Por conducto fidedigno sabemos, que el nuevo instrumental para la banda del Regimiento de Infantería n.º 70, ha llegado ya á Palma procedente de París.

El próximo viernes llegarán á esta dichos instrumentos en el vapor «Menorquín».

El instrumental que se renueva de la banda del Regimiento de Mahón n.º 63 es esperado á últimos de mes.

Con motivo de ser mañana la octava de la festividad de la Asunción de Nuestra Señora, á las 4 y media de la tarde, en la parroquia de Santa María, se cantarán vísperas, rezándose el Santo Rosario.

Concluidos estos piadosos actos se celebrará la procesión que seguirá el curso que se anota: Plaza de la Constitución, calles Isabel II, Buenaire, Hannover y otra vez Plaza de la Constitución.

Carga embarcada ayer tarde para Palma en el vapor-correo «Isla de Menorca»:

3 bultos pieles curtidas; 2 cajas calzado; 1 saco habas; 2 bultos madera; 1 caja queso; 2 sacos sandías; 7 sacos patatas; 2 bultos fruta; 2 bultos hilo pesca; 6 cajas quincalla; 3 bultos tegidos; 2 cajas vidrio hueco; 2 cajas objetos escritorio; 2 cajas herramientas; 2 mulos y 3 mulas.

Esta mañana en la Comandancia de Marina de esta Provincia han sido examinados para patrones de pesca y aprobados los individuos que á continuación se expresan:

Antonio Llabrés Juan, de Mahón.
Antonio Sanz Riera, de Fornells.
Francisco Amado Carbonell, de Alcudia.
Diego Sanz Monserrat, de Fornells.
Pedro Taltavull Olives, de Mahón.
Miguel Gelabert Riera de Fornells.
Miguel Sanz Gornés, de id.
Antonio Sintés Riera, de id.
Juan Sanz Monserrat, de id.
Antonio Riera Taltavull, de id.
Jaime Fuxá-Caules, de id.
Juan Lozano Martínez, de Villa Carlos.
José Sanz Sanz, de Fornells.
José Sanz Sanz, de id.

Por haber retrasado hoy su llegada el vapor correo de Barcelona y escalas «Vicente Sanz», no podemos publicar

en este número nuestro acostumbrado «Alcance Postal», que se insertará en el número de mañana.

En la orden de la plaza del día de hoy dada por el Excmo. Sr. General Gobernador leemos lo siguiente:

Art. 1.º El Excmo. Sr. Capitán General del Distrito en telegrama de ayer dice:

«Salgo esta tarde para Madrid quedando V. E. encargado Distrito y el General Gobernador de esta del despacho ordinario.

2.º La situación que tendrán en lo sucesivo las fuerzas de infantería de esta guarnición será la siguiente:

El Regimiento de Mahón n.º 63 con su almacén en el cuartel de la Esplanada de esta localidad y el Regimiento de Menorca n.º 70 en los pabellones de Cala Fons (Villa Carlos), estableciendo el almacén en un local habilitado al efecto en el cuartel que lleva también el nombre de dicha cala; teniendo destacado su primer batallón en Mercadal y Ciudadela.

3.º El servicio de la referida arma en la Fortaleza de Isabel II, será desempeñado por dos compañías, á turno de los mencionados Regimientos que se encuentren en Mahón y Villa-Carlos.

4.º El 28 del mes actualidad se verificará el relevo del primer batallón del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63 destacado en Mercadal y Ciudadela por el primero de Menorca n.º 70.

Al efecto saldrán de Ciudadela el día 27, al amanecer las compañías allí destacadas, que se alojarán en Mercadal donde pernoctarán.

El día 28 á la misma hora, saldrán de Mercadal y de esta ciudad los citados batallones para pernoctar en Mahón y Mercadal respectivamente.

Las compañías 3.ª y 4.ª del primer batallón del Regimiento Infantería de norca, que han de destacarse en Ciudadela, saldrán de Mercadal el día 29 al mando del capitán D. Cayetano Reina que se hará cargo de la Comandancia Militar.

5.º Quedan autorizados los comandantes militares de Mercadal y Ciudadela para expedir los pases correspondientes á la fuerza que haya de trasladarse para efectuar el relevo, indicando al margen el número de los bagajes que necesiten y dando noticia después á este Gobierno.

6.º El citado día 28, á la hora que se determinara saldrán para la Fortaleza de Isabel II las compañías 1.ª y 2.ª del 2.º batallón del Regimiento Infantería de Menorca núm. 70 en relevo del 2.º batallón del Regimiento Infantería núm. 63, verificándose el traslado por tierra.

Para el transporte de equipajes y material, se pondrán de acuerdo los señores coroneles de dichos Cuerpos y el comisario de Guerra

7.º Las entregas de locales de los Cuerpos á la Plaza y de ésta á los que hayan de ocuparlos, se verificará á las 8 del referido día 28, con intervención de la Comandancia de Ingenieros y Administración Militar.

8.º Mañana comenzará el traslado del almacén del Regimiento de Menorca n.º 70 al local designado del cuartel de Cala Fons.

Por el ministerio de Hacienda se ha publicado un Real decreto cuya parte dispositiva dice así:

«Artículo 1.º El caso 12 del artículo

306 de las vigentes Ordenanzas de Aduanas se entenderá modificado al tenor siguiente:

Por no levantar las mercancías de los muelles en los plazos que la Administración señale se impondrá al consignatario, por cada uno de los días que del plazo excediese, una multa equivalente al 1 por 100 del derecho de Arancel de las que no hubieren sido retiradas, pero sin que en ningún caso pase la penalidad de 150 ni baje de 50 pesetas por cada día que después del plazo transcurra.

Art. 5.º Se adiciona el artículo 319 de las mismas Ordenanzas con el apartado siguiente:

20. Por no retirar de los muelles dentro de los plazos que la Administración señale las mercancías descargadas en régimen de cabotaje se impondrá al consignatario una multa equivalente al 1 por 100 del derecho de arancel de los géneros similares extranjeros. Esta penalidad no podrá pasar en ningún caso de 150 ni bajar de 20 pesetas por cada día de demora después de transcurrido el plazo concedido.

Art. 3.º El ministro de Hacienda dictará las órdenes oportunas para el cumplimiento de este decreto.»

Bibliografía

Un tio á pedir de boca, por Pigault Lebrún. Un tomo con láminas y cromos de R. Cilla.

La obra que anunciamos á nuestros lectores es originalísima y por todo extremo rejocijada. En ella se encontrará un pasatiempo agradable, y escenas que despertarán interés extraordinario por su delicadeza y ternura, uniendo á esto la nota cómica habilísima y constantemente mantenida desde el principio hasta el fin. *Un tio á pedir de boca*, forma el tomo 63 de la sin par *Biblioteca Calleja*, la de más originalidad y gusto que se publica en España, en tomos lujosamente encuadernados, con artística cubierta y al increíble precio de 80 céntimos. Pidase en las librerías y en casa del editor, *Saturnino Calleja*, calle de Valencia, número, 28, Madrid.

La mujer del Capitán, por Pierre Mael, 1 minas de Picolo.

Esta obra es de una singular belleza; puede considerarse como de las notables que ha producido Pierre Mael, á quien llaman sus críticos *coloso* de la novela.

Alina, encarnación de todas las perfecciones, sirviendo de madre á sus tres hermanas; Enrique, que se sacrifica por su patria; Lecuyer, vividor elegante; Carbière, todo abnegación, y Monima Clermaux, bella intrigante, son personajes á quienes, por la delicada y profunda facultad de análisis de los sentimientos humanos que posee el autor, se siente vivir y palpar.

La escena de la partida de Enrique para cumplir en el Sudán una misión erizada de peligros, es emocionante, é impresiona en alto grado al lector.

La mujer del Capitán es una novela sublime por la hermosura del pensamiento, la fineza del análisis y los primores del estilo.—Este libro forma el tomo 17 bis de la popular *Biblioteca Calleja*, y se halla de venta al precio de 80 céntimos en todas las librerías y en casa del editor, *Saturnino Calleja*, calle de Valencia, 28, Madrid.

UNA VIEJA

Las transformaciones sufridas desde la aparición de la obra teatral, que con el título que antecede conoce nuestra generación, han dado asunto al erudito escritor Felipe Perez y González, para un interesantísimo artículo, ilustrado con curiosas fotografías, que publica en su número de esta semana la popular revista ilustrada «Blanco y Negro».

Este número, de amenidad grandísima, contiene otros no menos notables originales artísticos y literarios: una portada, un suplemento á todo color, de Maximino Peña y García Rodriguez, y una información de actualidades en que figuran los asuntos más salientes de estos días, como son: los sucesos de Marruecos, la travesía de los Pirineos en globo, las últimas carreras de automóviles, la llegada de los marinos argentinos á San Sebastián etc.

ESTADÍSTICA

COTIZACIONES

VALORES PÚBLICOS

Madrid 20.—4 t.

4 por 100 interior.	81'65
Idem 5 por 100.	100'95
Acciones Banco España.	446'00
Comp. Arrend. Tabacos.	000'00
Paris á la vista.	13'95 á 13'85
Londres á la vista.	28'75 á 28'74

MOVIMIENTO DEL PUERTO

COMANDANCIA DE MARINA

Entrados el 21.—De Barcelona y escalas, vapor-correo «Vicente Sanz», y de Rosas, pailebot «Balear».

MATADERO

Reses cortadas los días que á continuación se expresan, con su peso y procedencia:

Día 17 agosto.—1 buey, 216 kilos, se Mudaina Ferrerías; 1 id., 269, Cutaina de Lorenzo Seguí (Alayor); 1 vaca, 183, Antonio Llambías (id.); 1 id., 168, Sta. Medrona; 1 ternero, 77, ne Furedada (Ferrerías); 1 ternera, 170, Refal Rubí Nou (Alayor); 1 id., 161, Furmat Nou; 1 id., 122, Sta. Medrona; 3 cañeros, 32, Binimesó (Ferrerías); 2 id., 21, son Sintés; 1 id., 10, Juan Allés S. Cristóbal, y 6 cabras, 34, se Bufera (Fornells).

Día 18.—1 vaca, 169 kilos, Malbuger Vey; 1 ternero, 76, Sta. Creueta (Mercadal); 1 ternera, 145, Biniperrax Petit; 1 id., 83, Sta. Tresa; 1 id., 141, ne Furedada (Ferrerías); 1 id., 113, St. Antoni; 1 id., 54, Sta. Medrona; 2 cañeros, 17, es Viñot (S. Luis); 1 id., 13, propio; 1 id., 9, Juan Allés (S. Cristóbal), y 1 id. y 1 cabra, 37, el primero de son Saura (Mercadal) y la última de Antonio Palliser (id.).

SEMAFORO OFICIAL

Vigla de Bajolf 21.—8 m.

Barómetro, 757'7; viento NE. fresco; marejada gruesa; cielo acelajado; horizontes brumosos

CULTOS

Santo de hoy.—Stos. Germán y Juana Francisca Fremiot.

Santo de mañana.—Stos. Timoteo, Filiberto y Fabriciano.

Mañana, jueves, octava de la Asunción de la Virgen en los Cielos, en Santa María á las 9 la Misa mayor y por la tarde á las 4 y media solemnes Vísperas, Stmo. Rosario y á las 6 la procesión de costumbre, la que terminará con Salve cantada y entierro de María Santísima en su glorioso Sepulcro.

La oración de las Cuarenta Horas continúa en la parroquia del Carmen, estando el Señor de manifiesto por la tarde desde las 6 y media hasta las 8.

Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de Gracia en Gracia.

Nuestros telegramas

(POR CORREO)

Madrid 20.

Paris.—Camunican al «Matin» desde

Tánger que el Sultan se propone al enviar los notables á Tánger, alejar los fanáticos de su corte.

De Casablanca telegrafian al «Pitit Parisien» que hasta ahora tres cabilas han pedido la mistad del general Drude.

Al «Figaro» le dicen desde Casablanca que los españoles presenciaron el combate del día 18 desde las azoteas, fumando cigarrillos, y que hacia las diez el comandante Santa Olalla ofreció su concurso al general Drude. Este le contestó que no tenia necesidad de ellos.

Los españoles á pesar de esta contestación, formaron en la parte de la ciudad y solo volvieron á entrar en la población al reiterarseles la indicación de que su concurso no era necesario. Añade dicho periódico que el consúl de España ha desaprobado la conducta del Sr. Santa Olalla.

(POR TELÉGRAFO)

Regreso de Maura.—Congreso socialista

Palma, 21.—9'15.

Dicese que el Sr. Maura anticipará su regreso á España, en vista del pesimismo que reina sobre la cuestión de Marruecos.

El Congreso socialista ha rechazado la proposición de adoptar un idioma internacional.

Viaje del Rey

Palma, 21.—9'20.

Telegrafian de San Sebastián que S. M. el Rey ha marchado por la carretera de Zarauz, con dirección á Bilbao.

De Marruecos

Palma, 21.—9'10.

Telegrafian de Marruecos que los moros han intentado un nuevo ataque sobre Casablanca, entablándose un vivo tiroteo, cuyos resultados se ignoran.

El consúl de Francia en Fez ha ordenado á su colonia que abandone la ciudad, pues se teme una explosión del fanatismo marroquí contra los europeos.

Palma 21.—11.

Paris.—El almirante Philibert ha confirmado el ataque de Casablanca por telegramas dirigidos al Ministro de Marina.

El almirante dice que corre el rumor en el campo marroquí haber sido proclamado Sultán Muley Kafid.

Un regalo

Palma 21.—11'50.

El Parlamento inglés ha adoptado por 42 votos contra 19 la proposición del general Botha para ofrecer un valioso diamante á Eduardo VII.

PALMER.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 21.

Fondeado «Isla de Menorca» á las cuatro y media sin novedad.—Ginart.

Imp. de M. Parpal.—Teléfono, n.º 84.

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

OBRAS PÚBLICAS

El Ayuntamiento en sesión celebrada el día de ayer acordó contratar en pública subasta las obras de terminación del primer trozo de la Cuesta Larga con arreglo al proyecto y pliego de condiciones que obra de manifiesto en la Secretaría de esta Corporación.

Lo que se anuncia en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 29 de la Instrucción de 24 de Enero de 1905 al objeto de que durante los diez días siguientes al de la inserción de este anuncio en el Boletín Oficial de Baleares, puedan presentarse las reclamaciones á que haya lugar, advirtiendo que después de transcurrido este plazo no será atendida ninguna de las que se produzcan en observancia de lo dispuesto en el art. citado.—Mahón 20 de Agosto de 1907.—El Alcalde, José María Mercadal.

Mahón 16 Agosto 1907.—P. A. de la J. D.—El Secretario, Manuel Cardona. 3-3

**DISPEPSIA,
GASTRALGIA,
VOMITOS,
NEURASTENIA
GASTRICA,
DIARREA.**

en niños y adultos, estreñimiento, malos digestiones, úlcera del estómago, acedias, inapetencia, clorosis con dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 80 años de antigüedad, con el

**ELIXIR ESTOMACAL
DR SAIZ DE CARLOS**
Marca "STOMALIX,"
Serrano, 30, Pinar de San Juan, Madrid.
Y principales del mundo.

Sociedad de excursiones marítimas

Se convoca Junta General extraordinaria para el domingo 25 del actual á las once de su mañana, en el salón de actos del Ateneo científico de esta ciudad.

Se encarece la asistencia á la misma de todos los señores socios, por ser de interés general los asuntos á tratar.—

GASEOSAS

en polvo, frescas y muy espumosas

PRECIOS SIN COMPETENCIA

Los compradores serán obsequiados con bonitos y caprichosos

REGALOS

Droguería Mahonesa

Calle Nueva, 8.—MAHÓN.

Centro de Enseñanza

BAJO LA ADVOCACIÓN

de Santo Tomás de Aquino

A últimos de este mes la escuela de Niñas y la de Párvulos quedarán instaladas en el magnífico local de la Plaza de la Arravaleta, n.º 9. 2-4

El Director,

Mateo Fontirroig.

"MECHERO SOLAR," Incandescencia para el gas

RECAMBIO DE MANGUITOS GARANTIZADOS

A PESETA UNO

dando muy buenos resultados por su luz triple y clara. Este manguito puede competir con todos los más acreditados en su clase.

Mecheros completos y encendedores automáticos á precios reducidos.

PROBADLOS Y OS CONVENCERÉIS

Calle de San Roque, n.º 9, esquina á la del Rosario.—MAHÓN. 5-30

PARA VENDER

Lo están dos máquinas fotográficas.

Una tamaño 18-24 con objetivo acromático.

Otra » 9-12 » » rectilíneo extra.

Rápida para instantáneas y posa, con cristal esmerilado para enfocar y cálculo para las distancias que se desee.

Ambas casi nuevas, y á un precio sumamente módico.

Informes en esta imprenta. 3-3

PIANOS

Se venden nuevos de diferentes autores: viejos y música.

Cos de Gracia, 16. 24-30

VEDADO

Queda terminantemente prohibido cazar y transitar por el predio Son Rubí del término de Mercadal sin permiso de su dueño. 3-3

Aguas y sales naturales purgantes

LA PERLA DEL CASTELLAR

Analizadas por el Dr. D. Ramón y Cajal y otras eminencias nacionales y extranjeras

ÚNICAS EN EL MUNDO

Saturadas de la verdadera THENARDITA medicinal.—Antibiliosas, aperitivas, diuréticas, depurativas y reconstituyentes.

No irritan, ni debilitan, siendo el más cómodo, eficaz y económico de los purgantes.

De venta en todas las farmacias, droguerías y depósitos de aguas medicinales.

En Mahón.—D. Honorio Pons.—Arravaleta 3, farmacia. 8-20

PARA VENDER

Lo están las fincas siguientes:

La casa calle de Gracia, n.º 57.

La casa calle de la Reina n.º 18 y 20.

Una cochera situada Calle de Roig, sin numerar.

Un almacén Andén de Levante, n.º 46.

Una casa huerto situado en Calacorp, Villa-Carlos.

Otra casa calle del Rosario 31 de dicha villa.

Para informes dirigirse á D. Mateo Ponseti calle de Gracia, n.º 13 ó en el Banco de Mahón. 4-8

LAS MOSCAS

Según se ha probado científicamente, son las propagadoras de los gérmenes de muchas enfermedades contagiosas.

¿Cómo exterminarlas?

El papel **TANGLEFOOT**

es el remedio más eficaz, el remedio sin rival.

DE VENTA EN LA COLONIAL

— DE —

JOSÉ RIUDAVETS, PLAZA CÁRMEN, 13.—MAHÓN.

Precio 20 cént. la doble hoja 40 X 23 cm.

» Ptas. 4'50 r cartón de 25 hojas dobles.

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Agosto de 1907

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de agosto directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

PAMPA

admitiendo carga y pasaje.

LÍNEA PARA EL BRASIL-PLATA

Saldrá de Barcelona el día 23 de agosto para Río Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires el grandioso y acreditado vapor francés

LES ANDES

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de S. Francisco, 25, principal.—Barcelona.

LA PELORITANA

Magnesia efervescente "BRIOSCHI,"
DE ANIS, FRESA Y LIMON

Representante exclusivo para Meorca: Don Manuel Beltrán (hijo) MAHON

De venta: Colmado «La Cooperativa» de los Sres. Tuduri hermanos, Plaza Príncipe, Mahón.

Confitería «La Mahonesa» de D. Sebastián Conellas e Ite. Castiello 38, Mahón.

Precio de un frasco gran no color Topico Ptas 0'75

» » » Azul » 1'00

» » » confites » 1'75

La onza de granino » 0'20

24-30